

令和5年2月分（9件）

【館山市の小規模工事（老朽インフラ補修工事、道路補修工事、水道管更新工事）こそ、性能発注方式が最適です。】

内容	<p>令和4年12月7日のNHK「おはよう日本」では、老朽インフラ点検で早急な補修が必要と判断された後、自治体の財政難や人材不足により、5年を超えても未補修のままの橋やトンネルが全国に7千箇所余りあると報道されました。建設後50年超の老朽橋の割合が現在の約3割から10年後には約6割に倍増することや、老朽インフラ対策は特に小規模の自治体で予算や人員が厳しいため十分に進んでいないと国土交通省が認識していることも報道されました。</p> <p>しかし、自治体の人材不足解消の見込みは無いため、自治体の補修工事発注業務を効率化しない限り、未補修のままの老朽インフラは増加の一途を辿ります。それゆえ、老朽インフラ対策で喫緊の課題は、補修工事発注業務の効率化です。</p> <p>ところで、自治体の老朽インフラ補修工事は、道路補修工事や水道管更新工事と同じ仕様発注方式で実施されています。仕様発注方式とは、詳細仕様を確定させた工事仕様書を準備して積算で予定価格を策定した上で施工を発注する方式であり、自治体には多大な発注業務負担がかかっています。そこで、性能発注方式に切替えれば、自治体の発注業務負担を数分の1にできます。性能発注方式は、要求要件を示す要求水準書を準備して見積書の徴収査定で予定価格を策定した上で設計と施工を一括発注するからです。自治体の発注業務負担について、水道管更新工事の不適切発注事案を例として次に記載致します。</p> <p>大阪市水道局では、仕様発注方式に起因する水道管更新工事の不適切発注事案が令和元年に発覚しました。</p> <p>平成24年から29年に大阪市水道局が発注した千件余りの水道管更新工事の9割強（五百社近い業者が関与）で、工事仕様書の指定と異なる安価な埋戻材料が使用されていました。仕様発注方式での工事完遂に欠かせない「発注者側による監督」が、殆ど行われていませんでした。業務多忙が原因です。大阪市水道局では、年間約70kmの水道管更新工事の発注業務に190人の専従職員がいますが、仕様発注方式では、工事場所ごとに詳細な施工図面を作成して緻密な積算で予定価格を策定するため、発注前の業務に多大な労力を要するからです。このような仕様発注方式を用いてきた結果、大阪市水道局では、道路の耐久性を今更調べることも困難な状況を招いてしまいました。</p> <p>この問題の抜本的解決策は、性能発注方式への切替です。性能発注方式では、監督の徹底を含めて、従前の数分の1の職員で対応できます。なぜならば、性能発注方式では、場所を変えて同種工事を繰り返す場合には、要求水準書は、要求要件に係る文言の一部修正と現場の写真・見取図の差替で迅速的確に作成できるからです。予定価格も、複数の受注希望業者（設計と施工のいずれの業者でもOK）から徴収した見積書の査定により、迅速的確に策定できるからです。つまり、性能発注方式は、自治体の小規模工事（老朽インフラ補修工事、道路補修工事、水道管更新工事）に最適と言えます。</p> <p>ところが、全国の殆どの自治体は、性能発注方式を忌避してしまっています。自治体では、性能発注方式の活用に向けて、設計・施工一括発注方式（性能発注方式）実施要綱・要領の整備が20年以上前から全国的に進められています。</p> <p>しかし、どの実施要綱・要領でも、性能発注方式の対象工事を技術的に高難度な工事（これでは、自治体の小規模工事は全て性能発注方式の対象外となります）としているため、どの自治体でも性能発注方式の活用は不発のままです。加えて、どの自治体でも、地域内小規模業者の受注機会確保の観点から、地域のより多くの業者への発注を目的として、設計・施工分離の仕様発注方式を促進しているのです。</p> <p>しかし、性能発注方式は、小規模工事を地域内業者に発注したい場合にこそ、大きな効果を発揮します。やり方が問題ですから、管区警察局県情報通信部への会計検査院会計検査（平成13年茨城、平成17年福岡、平成20年と23年神奈川）で「適正に経理されている。」旨の講評を頂いた性能発注方式のやり方を以下に記載致します。</p> <p>ちなみに、会計検査の対象は、土木・建築工事を含めた大中小規模の警察情報通信シ</p>
----	--

	<p>システム整備工事でした。要求水準書は、設計・施工上必要十分となる要求要件の記載が肝要です。予定価格は、書面決裁で選定した複数業者（候補業者は、従前からの設計業者や施工業者のいずれでも OK）に、要求水準書付の文書で見積依頼して、徴収した見積書の査定で予定価格を策定します。この際、見積書の日付、有効期限、宛先、件名、見積者氏名・捺印の確認と、要求水準書の要求要件について計上漏れが無いかの確認が肝要です。</p> <p>以上を、館山市への提言として具申致します。</p> <p style="text-align: right;">【R5. 2. 6 受理】</p>
<p>回答</p>	<p>この度は、貴重なご意見をいただきまして、ありがとうございます。</p> <p>当市の状況を、簡単ではありますが、ご説明いたします。</p> <p>館山市の公共インフラについては、市管理の道路施設（舗装、橋梁、トンネルなど）、公園、公共下水が、主なものとなります。※上水道は館山市以外も管轄する事業体となり、市直営はありません。</p> <p>維持修繕や更新に関する観点からは、以下の大別になります。</p> <p>①. 道路施設：5年毎の点検を行い、長寿命化修繕計画に基づく、予防保全型の補修工事をメインに実施。現在のところ国の示す工程に準拠。</p> <p>②. 公園施設：指定管理者による維持管理運営業務で、点検及び個別施設計画に基づく修繕工事。</p> <p>③. 公共下水：供用開始が平成になってからとなり、管路は液状化を含めた耐震性能を概ね達成。現在は、終末処理場のストックマネジメント計画に基づく改修工事を進めています。</p> <p>市役所の技術職員や土木事業者の減少が進んでいる現状を踏まえ、発注方式もしかり、土木行政における更なる効率化、民間委託への移行も視野に入れ、検討していく必要があると考えています。しかしながら、発注手続きや積算体系を国や県に準拠し、これを根拠としている本市としては、独自の発注体系を構築することは難しいため、今後、国や県と市の現状を共有し検討していく必要があると考えています。</p> <p style="text-align: right;">【R5. 2. 22 回答】</p>

【若潮スポーツサークル活動について】

<p>内容</p>	<p>若潮ホールを6月迄しか使えないと聞きました。</p> <p>若潮ダンスに入部していい運動になっています。</p> <p>6月以後はどこへいけばいいのですか。</p> <p>コミセンは今一杯で朝早くいってもくじ引きです。</p> <p>若潮ホールを使っているサークルの人たちはどうするのですか。</p> <p>温水プールのとなり老人福祉施設がありますが、半分タタミですね。あれが床張りなら若潮サークル etc 皆ひっこしできるのですが。畳をはずして床にして頂くことはできませんか。畳を使いたい人は後からひいて又、カタズケるという方法、考えてみて頂きたいです。</p> <p>コミセンは今使っている人が追い出される。</p> <p>代わりになる場所を用意してから使用禁止にして下さい。</p> <p style="text-align: right;">【R5. 2. 9 受理】</p>
<p>回答</p>	<p>ご指摘の若潮ホールは、船形バイパス整備事業のため、令和6年3月31日までに千葉県へ施設を返還することから、その準備のため、令和5年10月31日をもって、施設の貸出しを中止することになりました。</p> <p>若潮ホールを利用されている方々に対しましては、コミュニティセンターを含め、菜の花ホール、豊津ホール等のご利用をご案内しております。</p>

	<p>館山ファミリースポーツクラブ“わかしお”のサークル活動に係る、若潮ホールの利用についてですが、現在、クラブ“わかしお”の代表者、鈴木正一会長と今後の代替施設の確保について、協議・検討を進めているところです。現時点で、代替施設は、確定しておりません。</p> <p>ご提案のありました、老人福祉センターは高齢者に対して健康の増進やレクリエーション等の便宜を供与し、もって福祉の推進を図ることを目的として設置されており、スポーツ施設とは利用目的が異なっています。利用者は畳の和室ということを前提にその利用方法にあった活動をしているところです。また、全てではないとしても利用に応じて、60枚ある畳を移動することは現実的ではなく代替の施設としては、難しいと考えております。</p> <p>サークル活動は、健康維持やコミュニケーションを取る上でも、とても貴重なものと認識しています。</p> <p>若潮ホールをご利用頂いた皆さまにはご迷惑をおかけいたしますが、引き続き、ご理解・ご協力をお願いできればと考えております。</p> <p>よろしくお願い申し上げます。</p> <p style="text-align: right;">【R5. 2. 20 回答】</p>
--	--

【魅力ある館山に について】

<p>内容</p>	<p>1月のNHKの番組で、YOSHIKIさんのドラムとギターが写りました。ピアノもあるそうですね。</p> <p>館山は見る物がない。出来れば水産跡地にヨシキミュージアムでも作れないものですか？ヨシキさんに伺っていない服などをもらい大きいパネルを作り写真をとれる様なそういう夢はかなえられないのですか。</p> <p>さかなクンにしてもそうです。有名人をもっとPRされてはいかがでしょうか。大きい栈橋ばかり作っても、近くに見る物があれば客も金を使ってくれると思いませんか。もっと魅力ある館山にして下さい。期待しています。</p> <p style="text-align: right;">【R5. 2. 9 受理】</p>
<p>回答</p>	<p>この度は、ご意見・ご提案をいただき、ありがとうございます。</p> <p>館山市では、週末やYOSHIKIさんの誕生日に「Forever Love」を防災行政無線で放送しているほか、館山駅でも「Forever Love」のピアノ演奏を定時放送し、発車メロディーも「Forever Love」を採用するなど、来訪者や館山市民がYOSHIKIさんに親しみを感じられるような取組を進めています。これらの取組は、YOSHIKIさんの所属事務所と権利関係などを協議の上、慎重に進めていますので、ご理解くださいますようお願いいたします。</p> <p>館山総合高校水産校舎については、千葉県の施設であり、現在も使用されていることから、現時点で館山市が活用を検討する立場にないと認識しています。</p> <p>さかなクンには平成14年から館山市ふるさと大使第1号「館山おさかな大使」として、様々な場面で館山市をPRしていただいています。また、「渚の駅”たてやま”」の名誉駅長も務めていただいております。館内の「さかなクンギャラリー」や施設壁面のイラストは、観光でお越しのお客様だけでなく、地元の皆様にも好評をいただいているところです。</p> <p>なお、リピーターのお客様にたくさんお越しいただいております。更なる魅力向上を図るため、さかなクンの描いた絵画をはじめとする展示物やさかなクンの登場する動画などを随時更新しております。</p> <p>昨年9月には、さかなクンの自叙伝を原作とする映画も公開され、今やテレビなどで見かけない日が無いのではないかとこのほどにご活躍されています。</p>

	<p>また、今年1月には、千葉県のイメージアップに貢献したとして、毎日新聞企業人大学主催の「第26回千葉イメージアップ大賞」を受賞されています。</p> <p>市といたしましては、引き続き、館山の魅力向上やPR等をお願いしていきたいと考えています。</p> <p>館山市では、さかなクンをはじめ、館山市にゆかりのある著名人を「ふるさと大使」として委嘱し、館山のPRをしていただいています。このような活動の成果をこれまで以上に、市内外にお伝えしていきたいと考えています。</p> <p>今後とも、ご理解賜りますよう、お願い申し上げます。</p> <p style="text-align: right;">【R5. 2. 20 回答】</p>
--	--

【新市長の写真写りについて】

<p>内容</p>	<p>森市長就任おめでとうございます。館山丸船長大いに期待しています。この手紙は市政に関することではありません。首長として色々な形で写真入りで報じられますが、就任当初は緊張もあってか、非常に強張った顔の写真ばかりで、私も他人の顔をとやかく言えないし、言うべきものではないと思っていますが、市長＝公人として、あまり強い顔だと見る人は怖い人だと思い込んでしまうと思うのです。市長のブレーンや秘書課の人は進言しないのか不思議な位でした。</p> <p>しかし、最近、やや口角が上がったにこやかな顔写真を見ることがあり、「良かった！」と思い始めているところです。見た目の第一印象は大切だと思いますので…。</p> <p>もっともっとスマイルを！（別にニヤケタ顔をして欲しい訳ではありません）</p> <p style="text-align: right;">【R5. 2. 13 受理】</p>
<p>回答</p>	<p>このたびは貴重なご意見をお寄せいただきありがとうございます。</p> <p>私としては、写真写りを意識したことはありませんでしたが、市民の方々から見れば、ご指摘のように表情が大切であると痛感いたしました。</p> <p>まだまだ日の浅い市長ではありますが、朗らかな表情につとめていきたいと思えます。</p> <p>今後とも館山市の市政運営に、ご理解とご協力を賜りますようお願い申し上げます。</p> <p style="text-align: right;">【R5. 2. 15 回答】</p>

【改善を要望します！】

<p>内容</p>	<p>まずは市長当選おめでとうございます。これからの活躍を切に期待しております。</p> <p>本題に入りますが、先日館山市に婚姻届を提出し婚姻しました。</p> <p>館山市オリジナルの婚姻届を使用すると記念に写真を撮影してくれるとのこと楽しみにして伺ったのですが、担当された方が認識をしておらず、こちらから「あの～」と尋ねてようやく対応してくれた感じでした。対応してくれたので良いのですが、「撮影場所はどこにしますか？」と尋ねられ、「皆さんはどこで撮影されてるのですか？」と聞き返すと「だいたい皆さんここで…」と、市民課前のベンチでの撮影を案内されました…</p> <p>こ、これはない…と妻とガッカリして、私たちからせめて市役所の入口の花壇前で撮影をしていただいたのですが、それも大して華やかではなく…。</p> <p>婚姻という記念日を表示するようなパネルや日付を掲示した撮影スポットを作っただけませんか？私たちの想像を遥かに下回るガッカリ感でした…</p> <p>これから館山市を選んで婚姻する人たちに少しでも喜んで貰えるような雰囲気作りをよろしくお願い致します。</p> <p>また、別の話となりますが先日たてやま海自カレーが販売開始されたと認識しております。</p> <p>こちらについて、2月10日から開始になるにも関わらず館山市役所HP、商工会議所HP、観光HPいずれにも掲載がありません。</p>
------------------	--

	<p>時代はデジタル社会になり、いかに SNS で告知するかだと思います。公式 Twitter や Facebook など何日か前から事前告知をして広めることが大切ではないでしょうか？</p> <p>リーフレットも作成されているようですが、今は紙媒体よりもデジタル広告ですので、PDF もしくは画像で広めてください！</p> <p>たてやま海自カレー普及推進協議会さんが HP を作成されていますが、検索ワードを設定されていないようで「たてやま海自カレー」と検索しないと出てきません。「館山」でも「たてやま」でも「海自カレー」でも「海軍カレー」でも、近似キーワードでも検索されるよう設定しなければなりませんし、またいかにたくさんリンクを作り、皆がアクセスできるようにするかも重要です。</p> <p>市役所を始め観光に関わる HP には事前にリンクを作成するよう指示ください。“有料会員のみ閲覧”になる房日の取材で記念写真しても若者世代への広告効果は限りなく低いので、視線をデジタル社会の若者世代にもぜひ合わせて欲しいです。</p> <p>森市長のこれからの活躍にご期待致します。</p> <p style="text-align: right;">【R5. 2. 13 受理】</p>
<p>回答</p>	<p>館山市のオリジナル婚姻届をご利用いただきありがとうございます。</p> <p>記念写真撮影の件については、こちらの案内が不足しており、大変申し訳ありませんでした。今後は、このようなことがないように、今一度職員に周知を徹底いたします。</p> <p>また、撮影スポットの件につきましてもご意見いただき、ありがとうございます。他市の事例を参考とし、今後導入につきまして検討させていただきます。</p> <p>次に、海自カレーに係る市長への手紙についてですが、市役所 HP からのリンク (https://www.city.tateyama.chiba.jp/kankou-bunka/cate0003427.html)</p> <p>及び、市 SNS にて公式 HP へ誘導するよう、告知を行いました。また、その他 HP 等への情報発信に関しまして、関係各所へ情報提供を行わせていただきます。</p> <p>本事業は、館山商工会議所が主体となり進めている事業で、館山市も普及に関して支援を行っております。</p> <p>今後ともお気づきの点がございましたら、是非ご意見いただけますと幸いです。</p> <p>この度は貴重なご意見をありがとうございました。</p> <p style="text-align: right;">【R5. 2. 17 回答】</p>

【お米券について】

<p>内容</p>	<p>家は農家で稲作づくりです お米は売るほどあります。 お米券の他に何か考えてほしいです。</p> <p style="text-align: right;">【R5. 2. 13 受理】</p>
<p>回答</p>	<p>この度は、市長への手紙をいただきありがとうございます。</p> <p>おこめ券配布事業は、コロナ禍における物価高騰等により大きな影響を受けている家計への支援を図るとともに、主食用米の消費拡大を目的に実施しています。</p> <p>このほか、館山市といたしましては、地元産のお米を選ぶことにより、市民の皆様へ地域農業の果たす役割や地産地消の取組への理解を深めていただけるものと期待しています。</p> <p>おこめ券取扱店舗によっては、お米以外の食料品や日用品の購入にもおこめ券を使用できる店舗もあるようですので、おこめ券を有効に使用していただければ幸いです。</p> <p>また、稲作農家の皆様には、普段お米を購入している身内の方や親しい方等に、お礼やお返し用などの贈答品としておこめ券を利用していただくことで、お米の消費拡大につながればと考えています。</p> <p>なお、新型コロナウイルス感染症による影響が長引く中で、原油価格や物価の高騰に</p>

	<p>直面する農漁業者の負担を軽減し、事業継続を支援するため、昨年「農漁業者事業継続支援給付金」を支給しましたが、このたび内容を拡充し追加支援を実施します。</p> <p>申請受付期間は、令和5年4月28日（金）まで、申請書等の書類は、館山市ホームページ、市役所農水産課、市内JA安房各支店で入手できます。</p> <p>対象事業等には要件がございますので、詳しいことは市役所農水産課へお問い合わせくださいますようお願いいたします。</p> <p style="text-align: right;">【R5. 2. 17 回答】</p>
--	---

【ごみの散乱収集のお願い】

<p>内容</p>	<p>410号から清掃センターへ向かう道に、ごみ収集者から落ちたと思われるごみが散乱しています。</p> <p>ごみの不法投棄の契機に、なりかねないので、定期的な清掃をお願いしたい。</p> <p style="text-align: right;">【R5. 2. 15 受理】</p>
<p>回答</p>	<p>ごみの散乱収集に関する「市長への手紙」にお答えいたします。</p> <p>このたびは、410号から清掃センターへ向かう道に、ごみ収集車から落ちたと思われるごみが散乱しているとのことで、それが不法投棄の契機になりかねないとのご懸念は、もっともかと存じます。</p> <p>館山市では、家庭ごみの収集を、一般廃棄物収集運搬業許可業者への委託により実施しています。その中では、積載物の飛散や流出、悪臭が漏れるおそれがない収集車両を使用するとともに、運搬中もこれらのおそれが生じないように留意し、必要に応じ措置を講じることとしています。</p> <p>情報を受けまして、各収集業務の受託者に対し、これら対策の徹底とともに、もし路上等にごみが落ちてしまった場合には直ちに回収するよう、注意を促しました。</p> <p>また、館山市では、清掃センター等廃棄物処理施設周辺の不法投棄を予防するため、地元区の皆様にもご協力をいただきながら、周辺道路付近の監視や草刈りなどを実施しています。</p> <p>今後、市民のみなさまにご安心いただけるよう、家庭ごみの収集業務におけるごみの落下防止に注意を払い、不法投棄には、土地の管理者の責任を踏まえ、関係機関等と連携して取り組んでまいります。</p> <p>この度は、貴重なご意見をお寄せいただき、誠にありがとうございました。</p> <p style="text-align: right;">【R5. 2. 24 回答】</p>

【児童デイサービス利用者負担額助成について】

<p>内容</p>	<p>児童デイサービス利用者負担額助成について、既に一定の効果をあげ、役割は終わったと考えますが、来年度も検証が行われないまま継続されるのでしょうか？</p> <p>この数年で安房にも障害児通所支援事業所が増え、利用児童も急増しています。「利用促進」の役割は終わったと言えます。助成金額も急増しています。</p> <p>国の動向は、既に利用規制に舵をきっていますので、この事業は逆行していると言えます。加えて、この助成事業は、近隣市では行っておらず、館山市のみです。</p> <p>確かに、この事業が廃止になれば、一時的に利用されている方の負担は増えますが、そもそも非課税世帯には減額措置があり、多くの世帯は4600円の上限負担になります。同じ預かり機能を担う一般施策である学童クラブの利用料よりも、遥かに負担は少ないです。保育料無償化の適応も受けられますので、独自に助成をするほどの利用負担軽減効果はなくなりました。「館山市独自」と言えるほどインパクトもありません。それ故か、ホームページでもこの事業は紹介されていません。広く公表していないことも疑問です。</p>
-----------	---

	<p>逆に、「館山市民は利用料無料だから使って」と事業者側から誘導したり、利用料が無料なので保護者から事業者へ物を言えなくなっていたりと、本来の目的である「適切どころに、適切な支援を」提供することから外れ、負の側面が大きくなっています。</p> <p>以上のことから、早急に検証して欲しいと考えますし、廃止に向けて動くべきであると思います。</p> <p>論点は変わりますが、この助成金が継続されることになったとしても、保育所等訪問支援事業にもこの助成金が使われることは、検討が必要だと思います。制度としては同じ障害児通所支援事業に含まれますが、保育所等訪問支援については、通所事業とは性格が違いますので、この助成金事業の目的に合いません。</p> <p style="text-align: right;">【R5. 2. 24 受理】</p>
<p>回答</p>	<p>いただきましたご意見について、回答いたします。</p> <p>児童デイサービスにつきましては、事業所の登録数は9事業所となり、利用する側にとって、事業所の特色により事業所を自由に選べるようになり、利用者も増加しました。よって、利用の促進から見れば、一定の役割は、果たしたと考えています。しかし、この助成事業の趣旨は「障害児を養育する保護者の子育てを支援し、経済的負担を軽減するため、その利用に係る利用者負担額を助成する」としていますので、今現在、廃止することは、考えていません。</p> <p>なお、この助成事業については、他の補助制度と同様に、その効果（児童デイサービスに通い訓練を受けての効果）や、保護者の経済的負担の状況、利用者数、市の財政状況等を鑑み、その在り方について検討していきます。</p> <p>おっしゃるとおり「適切どころに、適切な支援を」ということは、そうでなくてはならないと思います。</p> <p>児童デイサービスは「訓練が必要な児童・生徒には、適切な訓練」ということではないかと思います。</p> <p style="text-align: right;">【R5. 2. 28 回答】</p>

【育休退園問題・土曜保育について】

<p>内容</p>	<p>育休退園について一館山市では、待機児童が少ないにもかかわらず、第2子・第3子等の育休時、現在保育園を利用している第1子などは、保育園を退園しなければなりません。利用の継続には、出産後半年以内の仕事復帰など他の都市に比べて条件がとても厳しいです。近年、仕事場や国の政策で育休を1年前後取得しやすくなったのに、育休退園があると、育休の利用について悩みが多くなります。第1子は、現在2歳児（春から年少）で、保育園の先生や友達が好きで、社会性が少しずつ身についています。また育休退園で保育園を退園してしまうと、次の仕事復帰に同じ園に迎える優遇措置もありません。春からは幼保無償化の対象となり、やっと保育料も免除されるのに館山市に居住しているだけで、その恩恵を受ける事ができません。家庭保育の重要性も分かりますが、両親が共に移住者である私達にとっては、保育園のサポートはとても重要です。また幼稚園も2年制の為、年少では利用できない事も選択肢が狭められる要因だと思います。育休中も保育園を利用できるようにして下さい。</p> <p>公立保育園の土曜保育について一近年、公立保育園の土曜保育が、利用者が少ない為に開所されない保育園もあると案内を見ました。</p> <p>公立保育園の土曜保育は午前中だけです。私達夫婦も共に土日もあります、半日だけの出勤という事は、まずありません。なぜ半日だけなのでしょう。昔の名残りでしょうか。今時、半日だけの出勤の仕事の人なんているのでしょうか。利用者のニーズに沿っていないから、土曜保育の利用者が少ないのではないのでしょうか。館山は観光業も盛んで、土日に働く父母も多いと思います。開所する保育園を限定して土日も1</p>
-----------	---

日中利用できるように今の働く人に寄りそった対応に変わってほしいです。

【R5. 2. 27 受理】

回答

育児休業中もお子さんが同じ環境での保育を享受できるようにすべきとのご意見や、職場復帰に際し、同じ園への入所が保証されていないことへのご不安について、現状でご希望に沿えていないこと、心苦しく感じます。

本市の保育園の現状として、「近くの園を希望しているが別の園にしか入れない」「年度が進むにつれ入れる園がなくなってしまう。」などの状況があり、必ずしも皆さんの希望が叶えられていない状況です。

そうしたことから、まず、希望と供給のミスマッチの解消を優先させるため、半年以上の育児休業取得の場合、一度退所していただくこととしております。

また、土曜日の1日保育につきましても、観光業などのサービス業に従事される方にとっては切なる願いであることは理解しております。しかし、いずれのご希望にも沿えていない一番の原因は、保育を希望する方の総量に対して市内の担い手が不足している点にあります。

このため、市では担い手の確保に関し、正規職員採用試験に際し保育士養成学校への採用試験案内や、ハローワークを通じた募集などを行い、まずは体制の強化に努めております。

子育て支援を取り巻く環境が変化していく中、いずれのご意見もとても大切な視点であることは認識しており、その課題解決を目指しているところでございます。

改めてご意見を真摯に受け止め、そうした不便さを解消できるように今後も努めてまいりますので、ご理解のほどよろしくお願い申し上げます。

【R5. 3. 13 回答】